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DECLARACIONES  
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
DESPUES DE VISITA ESCOLAR 
10 DE NOVIEMBRE DE 2005 
 
 
PREGUNTA INAUDIBLE 
 
Yo creo que la campaña electoral debe ser un momento cívico, un momento de alegría, de 
entusiasmo. Los salvadoreños estamos acostumbrados a la libertad, a la democracia. Hemos votado 
desde que retornó la democracia al país, constantemente. Y yo esperaría que estos cuatro meses 
sean de alegría, de entusiasmo y que el 12 de marzo, la mayoría de salvadoreños, como ya se está 
manifestando en las encuestas, vayamos a las urnas y elijamos a nuestros alcaldes, y a nuestros 
diputados. 
 
Quiero garantizarles que ese proceso será, absolutamente transparente, el Tribunal Supremo 
Electoral es independiente y estoy absolutamente seguro, que lo que salga de las urnas, será la 
voluntad soberana del pueblo salvadoreño.  
 
¿QUE PASARIA PRESIDENTE SI SE REPITE LO MISMO DE LA CAMPAÑA SUYA, EL CASO DE 
LA VIOLENCIA QUE SE GENERO? 
 
Yo esperaría que superen esos esquemas mentales violentes que tienen partidos, como el FMLN. 
Nosotros como partido de gobierno, como ARENA estamos haciendo una campaña limpia, una 
campaña de optimismo, una campaña prepositiva, estamos alegrando a todo el pueblo salvadoreño, 
para que convierta el 12 de marzo, en una fiesta cívica; y yo esperaría que todo  mundo haga lo 
mismo. 
 
¿MAÑANA HAY CUMBRE DE PRESIDENTES EN EL PAIS, APARTE DEL TEMA DEL SIDA, QUE 
OTROS TEMAS EN HAY EN AGENDA? 
 
Bueno, tenemos confirmados tres presidentes y el resto será vicepresidentes. Vamos a reunirnos 
precisamente, para conocer el tema del Sida. El Salvador ha sido la capita latinoamericana del 
combate contra el Sida. Nos hemos reunido en San Salvador, con el auspicio de las entidades 
internacionales, el Ministerio de Salud. Y estamos demostrando como país, que somos muy serios, 
que tenemos voluntad política de ayudar a combatir esta enfermedad. Pero sobre todo, más que la 
enfermedad, la discriminación que surge, sobre las personas que tienen Sida, a las cuales no 
podemos abandonar y tenemos que solidarizarnos con ellas. 
 
¿UNICAMENTE EL SIDA, ENTONCES? 
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La convocatoria es para eso, salvo que algún presidente traiga algún otro tema, que evidentemente 
lo tocaríamos. Pero tendremos una reunión próximamente en México, con el Presidente Fox, para 
tocar el tema energético, eso será en diciembre. Hoy por hoy, no tenemos nada más en agenda. 
 
USTED HABLABA AYER DE QUE HABRA ANUNCIOS EN RELACION A CAMBIO DE DEUDA 
POR EDUCACION, CON ESPAÑA. SOBRE QUE SE DARAN PRECISAMENTE ESOS 
ANUNCIOS. 
 
Estamos organizando precisamente con el Ministerio de Educación y con la Embajada de España, 
algunos anuncios importantes, esto forma parte del trabajo que yo hice en Europa, de las 
exposiciones que sostuve con el Presidente Rodríguez Zapatero. En esta línea, que yo estoy 
defendiendo muchísimo y que es la de los países de renta media baja, moderadamente 
endeudados, que es donde se encuentra El Salvado, ya hemos logrado varias cosas, por ejemplo, 
España va hacer el canje de la deuda por educación. Eso quiere decir que en vez de pagar 
anualmente a España, esa deuda, vamos a ponérsele al presupuesto de Educación.  
 
Lo mismo está pasando con la Cuenta del Milenio, El Salvador ha tenido un triunfo enorme con esta 
Cuenta del Milenio, que nos va permitir accesar  a recursos frescos, por más de 250 millones de 
dólares, primero Dios, que nos servirán para comenzar el desarrollo rural, el desarrollo sostenible, de 
la zona Norte del país. El tema es, que ya El Salvador ha sido escuchado (inaudible). Los países de 
renta media baja, moderadamente endeudados, los que somos disciplinados, los que pagamos 
nuestra deuda, los que cumplimos con todos nuestros requisitos como país,  estábamos excluidos 
de los fondos del desarrollo y ahora se nos está escuchando. La Cuenta del Milenio, incluso se abrió 
un capítulo especial para países de renta media baja, Europa le está poniendo atención, nos están 
apoyando con Red Solidaria. Una donación de más de 40 millones de dólares, para Red Solidaria, 
que es uno de los programas presidenciales. Así que yo me siento contento, que esta voz, que 
todavía la voy a seguir llevando a los miembros del G-8, este dando resultados. 
 
AYER EL DIRECTOR DE LA POLICIA HABLABA DE LA NECESIDAD DE DEPURAR 
APROXIMADAMENTE 120 ELEMENTOS DE LA SUBDIRECCIÓN DE TRANSITO. ¿NO LE 
PARECE PREOCUPANTE QUE SE MENCIONEN LAS CIFRAS, POR UNO DE LAS DIVISIONES 
DE LA PNC?      
 
 No. Yo creo que es absolutamente honestidad del director. Creo que es bueno que tengamos una 
ley permanente, para depurar, no solamente un decreto transitorio.  
 
Yo me manifestaba ayer, en apoyo al director, solicitándole a la Asamblea Legislativa una ley 
permanente, que nos permita depurar a los malos elementos, porque en todas partes se cuecen 
habas. Que la gente que no cumple la normativa y que debe ser prácticamente depurada de la PNC, 
siguiéndole su debido proceso. 
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HACIENDO UN RESUMEN DE LOS PROXIMOS (INAUDIBLE), AYER EL PRESIDENTE DEL 
TRIBUNAL SUPREMO, WALTER ARAUJO, OPINABA QUE YA NO VAN HABER MAS 
INSCRIPCIONES DE PARTIDOS POLITICOS NUEVOS, DE CARA A LAS PROXIMAS 
ELECCIONES Y ES QUE EL ESCENARIO ESTA MONTADO SOLAMENTE PARA SEIS 
PARTIDOS, COMO VE ESTA SITUACION.  
 
SU OPINION SOBRE SI EL FDR REALMENTE EL FDR ESTABA RECIBIENDO PRESIONES 
PARA VOTAR POR EL FISCAL, A CAMBIO DE SER INSCRITOS. 
 
 
Yo creo que hay que situar la discusión en, a quién le corresponde autorizar los partidos políticos. 
Esa responsabilidad le corresponde al Tribunal Supremo Electoral y  Tribunal Supremo Electoral 
tiene sus normas, tiene sus reglas y el partido que las cumple, se inscribe; y el partido que no la 
cumple no se inscribe. Creo que es importante respetar las decisiones del tribunal, porque el día 
viernes se convoca oficialmente a elecciones y vamos ya todos claros, con la regla del juego.  
 
Aquí no ha existido ningún canje, aquí no ha existido ninguna negociación. Nosotros como ARENA 
 
Nosotros como ARENA no hemos presionado a nadie, por supuesto que estamos esperando que se 
elija el fiscal, de lo contrario, el atraso va ha ser de la Asamblea Legislativa, a quien le corresponde 
elegirlo. 
 
Volviendo al tema electoral, yo te puedo asegurar, yo respiro un ambiente de total cristabilidad, 
respiro un ambiente de total libertad para las próximas elecciones y eso si eso es lo que ha 
determinado el tribunal, nosotros como poder Ejecutivo, no podemos incidir en estas decisiones, 
simple y sencillamente vamos a respetarlas. 
 
SOBRE LA CUMBRE MAÑANA DEL SIDA PRESIDENTE, COMO EVALUA USTED EL 
MOMENTO EN QUE AQUÍ SE REALIZA UN MAGNO EVENTO, SE LE RECORTEN CUATRO 
MILLONES DEL APORTE INTERNACIONAL AL COMBATE CONTRA EL SIDA. 
 
Yo creo que lo más importante es tratar de hablar con los organismos internacionales, porque yo 
creo que no es justo de ninguna manera, El Salvador  ha demostrado apertura sobre el tema, lo 
hemos tocado  con responsabilidad, se le dan los medicamentos retrovirales a las personas 
afectadas con el VIH/SIDA, y hemos demostrado ser un país que nos ponemos a tono, tenemos 
leyes que evitan la discriminación de las personas que sí está con el VIH/SIDA. 
 
Yo esperaría que reconsidere, vamos a platicar con el máximo representante de ONUSIDA, el va a 
estar mañana platicando conmigo, antes de la cumbre con los presidentes, y seguramente mañana 
Centroamérica se va a concientizar, ya en El Salvador estamos concientes de que debemos 
solidarizarnos con las personas con SIDA, que debemos entender que la discriminación es una 
muerte social tremenda para estas personas y que debemos hacerles mejor *** 
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SE LE VA A PAEDIR RESPONSABILIDAD  
 
Yo creo que es importante que los organismos se den cuenta que El Salvador tiene una política muy 
clara desde el más alto nivel, yo he platicado con la gente de ONUSIDA que están en el país, y 
están admirados del apoyo, del respeto que El Salvador está dando para esta causa humanitaria. 
 
PREGUNTA INUDIBLE 
 
No conozco esa carta Bernardo, es posible que haya llegado, aquí vienen miles de cartas todos los 
días, sigue su trámite a través de la secretaría y se despachará a las secretarías correspondientes, 
pero por supuesto que no he leído eso el día de hoy y yo no tengo esa carta  en mi conocimiento. 
 
Entiendo que es muy difícil defender a una persona, pero a cualquier salvadoreño se le dan los 
servicios migratorios que tienen nuestras embajadas, que tienen nuestros consulados y se lo 
tenemos que dar a todos, como salvadoreños que son y a los cual tienen derecho, pero yo no tengo 
conocimiento de esa carta, por lo menos no está en mis manos en este momento. 
 
SI SE LE APOYARIA ENTONCES. 
 
Como a cualquier salvadoreño a través de los servicios consulares, a través de los servicios de las 
embajadas, eso le corresponde a todos los salvadoreños, independientemente de la situación que 
están, el gobierno debe acudir para ayudarles. 
 
Si alguien ha cometido un delito y tiene que pagar por  el, serán las autoridades judiciales de ese 
país, que lo determinen, mientras tanto, el apoyo que da el gobierno es para todos los salvadoreños. 
 
PRESIDENTE, VOLVIENDO AL TEMA ELECTORAL, EL DOMINGO EL COENA TIENE UNA 
ACTIVIDAD, COMO SE ENCUENTRAN LOS PREPARATIVOS. 
 
Estamos totalmente preparados, el domingo comienza una fiesta cívica para ARENA, vamos a 
reunirnos  en la Feria Internacional, vienen más de 10 mil miembros de nuestro partido, tendremos 
casi mil delegados de todo el país, vamos a ratificar a los candidatos a alcaldes, vamos a escuchar 
las propuestas sobre la continuación del COENA, al frente de estos cargos, y además, vamos el día 
domingo a informarles que los diputados serán ratificados en enero, en una asamblea especial que 
vamos a celebrar. 
 
Vamos a dar las líneas gruesas de nuestra campaña, vamos a presentar las ideas centrales, vamos 
a continuar con el trabajo casa por casa, vamos a seguir acercándonos a la gente y sobre todo 
insistir que no debemos estar  ni atenidos , ni confiados, las elecciones son hasta el 12 de marzo, las 
encuestas son muy favorables  para ARENA, pero hay que trabajar muchísimo para que ese 
resultado se mantenga, porque al final de cuentas, lo que los salvadoreños nos están diciendo en las 
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encuestas es, el Presidente Saca merece una mejor Asamblea, el Presidente Saca  merece más 
diputados, para que pueda trabajar  tranquilo en los próximos tres años. 
 
Muchas gracias. 
 


